



Costos de los Accidentes de Trabajo

Los infortunios laborales lo sufren siempre dos personas: el empleado en su cuerpo y el empleador en su bolsillo.

Siempre hay costos a nivel económico y a nivel humano, por eso es importante conocerlos por que de esa manera podremos relacionarlos con los costos de la actividad productiva de la empresa que sin duda aumentarán a medida que aumenten los accidentes.

Esto es ampliamente conocido por las grandes empresas, que invierten grandes sumas de dinero en Seguridad y Medicina del Trabajo para evitar accidentes sabiendo que a la larga le resultará conveniente.

En cualquier estudio de costos de accidentes de trabajo veremos que se los divide en costos directos e indirectos.

➤ **Costos directos**

Son los que mas se ven, son los que como en un iceberg emergen y son fácilmente mensurables. Son aquellos derivados de las primas de seguridad de accidentes, (ART), gastos médicos, traslado de los heridos, rehabilitación, remedios y a veces indemnización.

➤ **Costos indirectos**

No se ven fácilmente, son los que están ocultos, los que están en parte debajo del iceberg. Son los más difíciles de medir y por lo general se considera que son cuatro o cinco veces mas que los costos directos. Ellos son los costos derivados por el tiempo perdido en atender al accidentado; el tiempo perdido de los compañeros de trabajo que suspenden su tarea por curiosidad o por prestar ayuda; el tiempo perdido por los jefes de área o supervisores en investigación del accidente y en la reparación de los daños efectuados a los equipos y herramientas; el tiempo perdido por ese equipo dañado; la pérdida de producción por el resto del día; el costo del entrenamiento de un nuevo operario; el menor rendimiento de la sección; las pérdidas ocasionadas por entregas retardadas, etc., etc.

Los accidentes cuestan dinero, prevenirlos lo economiza

Mientras mas se estudia el origen y como se presentan los accidentes de trabajo, queda mas en claro que es siempre "mejor prevenir que curar" y que tratar de evitarlos es más conveniente tanto desde el punto de vista humano como económico. Un accidente de



**SERVICIO INTEGRAL DE HIGIENE
SEGURIDAD Y MEDIO AMBIENTE**

FUERZA AEREA 3100 – FUNES (SF)
Tel./Fax: (0341) 4934419 / 155-408944
E-mail: sihisein@cablenet.com.ar

cada seis lo provocan las máquinas, los cinco restantes son producidos por el llamado factor humano y tres de ellos se pueden evitar con sencillas maneras de actuar en prevención como:

- Conociendo bien el lugar de trabajo.
- Conociendo los materiales de trabajo y sus riesgos.
- Informándose sobre la evolución de la tecnología.
- Evaluando y controlando los hábitos inseguros de cada puesto de trabajo.
- Realizando programas de seguridad y controlando que después se cumplan.
- Etc., etc., etc.

Todas estas son tareas que las deben realizar el ingeniero laboral con el médico del trabajo de la empresa en forma conjunta, en consonancia con la dirección de la empresa.

**Por: Dr. Hugo Francisco Rostagno
Médico Especialista en Medicina del Trabajo**